

Saint-Gély-du-Fesc

La marchandisation de l'éthique en question avec Florence Palpacuer

Florence Palpacuer est professeur en sciences de gestion à l'université de Montpellier où elle est chargée d'un master en management des organisations et développement responsable. Elle codirige également la chaire management entrepreneuriat responsable. Objet d'une soixantaine de publications, ses recherches portent sur l'économie en chaînes de valeur globales (CVG) durant ces trois dernières décennies, les mouvements sociaux qui en ont dérivé et les enjeux de la responsabilité sociale d'entreprise dans ce contexte.

Réflexions sur le projet capitaliste

Dans le cadre des conférences régulièrement organisées par l'association ASTEC-PSL, la chercheuse en sciences de gestion interviendra ce **mardi 19 mars** à 19 h dans la salle des Verrins sur le thème "La marchandisation de l'éthique comme condition du ca-

pitalisme contemporain : fiction, destruction et protection dans notre relation à la nature". Elle s'appuiera notamment sur les travaux de l'économiste hongrois Karl Polanyi et sur son ouvrage majeur *La grande transformation* pour montrer comment la marchandisation de l'éthique est devenue une condition essentielle à la poursuite du projet capitaliste.

« Nous sommes dans un processus de mondialisation, explique Florence Palpacuer. Les chaînes de valeur sont dispersées géographiquement avec des tâches externalisées ou sous-traitées à l'autre bout du monde. Plusieurs mouvements de la société civile ont critiqué ces modèles de production dominants qui, derrière la vitrine des beaux discours, images et labels verts, permettent de pousser à outrance les effets de la destruction sociale et environnementale. »

En réponse aux constations sociales, toutes les grandes organi-



Florence Palpacuer est professeur à l'université de Montpellier.

sations (financiers, investisseurs) ont renforcé leurs dispositifs éthiques pour continuer à marchander le vivant, le monde, le travail, les ressources naturelles.

« Elles produisent du discours, ajoute Florence Palpacuer, et c'est très nommé. Il y a des procé-

dures, des standards de production, de la mesure chiffrée... Toute cette prolifération de rapports, d'audits et de normes "responsables" relève de la pure fiction, car elle invisibilise les parts destructrices de la chaîne de valeur. »

► Correspondant Midi Libre : 06 27 84 59 01

Saint-Bauzille-de-Montmel

Watt-Pic se fait une place au soleil à Favas

La société coopérative Watt-Pic, basée à Lauret, œuvre pour le développement des énergies renouvelables sur le territoire du Pic Saint-Loup. Samedi 9 mars, elle a convié, avec l'aide de l'association Agir pour la transition écologique, les habitants de Saint-Bauzille-de-Montmel et des environs au caveau du domaine de Favas.

Francis Valeri, son président, a présenté son nouveau projet qui vise à construire un hangar agricole de 470 m² avec production d'électricité photovoltaïque de 100 kWc en toiture, sur une parcelle appartenant au domaine de Favas. Ce projet d'un montant de 165 000 € sera financé en grande



Francis Valeri et Samuel Masse présentent le projet à l'assistance.

partie grâce à des souscriptions citoyennes avec, en complément, un prêt bancaire et une subvention de la Région. Watt-Pic fait donc appel à toutes les

bonnes volontés pour participer au financement, en prenant des parts de la coopérative et en lui prêtant de l'argent pour une période de 3 ans ou plus, contre ré-

munération. Francis Valeri souligne que l'électricité produite (130 MWh/an) sera vendue à EDF dans un premier temps, mais pourra ensuite être auto-consommée sur la commune si un groupe d'habitants s'investit dans un collectif pour en réguler la vente.

Samuel Masse, l'exploitant du domaine, a souligné l'intérêt de ce projet qui lui permettra de développer son activité.

À l'issue de la réunion, les participants ont pu goûter la gamme de vins biologiques produits au domaine de Favas.

> Contact : www.association-wattpic.fr; contact@wattpic.fr
► Correspondant Midi Libre : 07 78 94 51 46

Saint-Vincent-de-Barbeyrargues

Réunion publique à la salle Dubois



Les travaux au menu.

Le conseil municipal invite les habitants à une réunion publique mercredi 20 mars à 18 h à la salle Eugénie-Dubois. L'objet de la réunion sera d'exposer les travaux réalisés depuis le début du mandat, et ceux à venir. L'équipe municipale répondra également aux éventuelles questions.

► Correspondant Midi Libre : 06 19 10 74 61

Saint-Clément-de-Rivière

Happy Plumes vante l'art d'écrire

L'association Happy Plumes a vu le jour l'été dernier à Saint-Clément-de-Rivière. Elle a pour but la découverte et le développement de l'art d'écrire à travers d'ateliers d'écriture et d'événements culturels artistiques et littéraires inspirants. Ces ateliers sont assurés par Agathe Karella, romancière professionnelle et coach pour auteurs, nouvellement installée dans le village.

Tous les quinze jours, ils offrent un moment convivial et riche à la quinzaine de participants qui profitent ainsi des bienfaits de l'écriture créative. Le même groupe se réunit tout au long de l'année et prend plaisir à évoluer ensemble de séance en séance, dans l'émulation et le respect mutuel. Les ateliers d'écriture en présentiel (lundi de 18 h 30 à 20 h 30 centre Fernand Arnaud) se déroulent une semaine sur deux autour d'une thématique particulière.



Agathe Karella et trois adhérentes.

Les personnes qui préfèrent le créneau du jeudi ou qui ne peuvent se déplacer se réunissent via internet de 19 h 30 à 21 h 30 pour partager l'amour de l'écriture et échanger sur leur production en direct, toujours sous l'égide et les conseils avisés d'Agathe. Des stages d'écriture créative pour enfants et ados sont proposés pendant les vacances scolaires.

L'association envisage d'organiser un salon du livre, de constituer des groupes supplémentaires pour les ateliers, de proposer des rencontres avec les auteurs, des manifestations culturelles et artistiques autour du livre et de l'écriture.

> Renseignements : asso.happyplumesagathekarella.com
► Correspondant Midi Libre : 06 27 02 26 04

Les Matelles

Les M12 de l'école de rugby champions régionaux

D'abord titrés en phase départementale, finissant premiers sur quarante écoles de rugby, les jeunes joueurs du Pic ont affronté 19 équipes de l'Occitanie pour disputer le titre régional du challenge orange 2024 au cours du week-end du 2 mars. Ce challenge, créé en 1999, propose aux écoles de rugby de constituer des équipes de quatre joueurs de moins de 12 ans pour s'affronter sur huit ateliers conçus autour

des fondamentaux du rugby : le plaquage, la vitesse ballon en main, la poussée/posture et le jeu au pied. Et c'est haut la main que les champions ont remporté cette phase régionale devant le MHR. Ils ont maintenant rendez-vous samedi 8 juin à Marcoussis au sein du prestigieux Centre national du rugby pour la finale nationale qui regroupera une trentaine d'équipes venues de la France entière.

► Correspondant Midi Libre : 06 10 22 62 17



Ils seront à Marcoussis le 8 juin prochain en finale nationale.

EN BREF

Vailhauquès

EXPO PHOTO. Le club photo Regards invite à la 6^e édition des Vailhauquès jusqu'au dimanche 17 mars de 10 h à 19 h. Le thème de l'année est l'artisanat. L'évènement a lieu à la salle socioculturelle. Entrée libre.

► Correspondant Midi Libre : 06 25 62 47 20

Saint-Clément-de-Rivière

COURSE CARITATIVE AU LYCÉE JEAN-JAURÈS.

L'association Fanol organise une course caritative le 20 mars, pour récolter des fonds afin de financer des missions humanitaires pour le Sénégal. Cette course a pour but de réunir environ 150 lycéens pour un moment convivial et dans la bonne humeur. Départ à 14 h au parc Saint-Sauveur à Saint-Clément-de-Rivière.

► Correspondant Midi Libre : 06 27 02 26 04

CITROËN

LA GRANDE TOURNÉE

CITROËN C3 ORIGIN

PORTES OUVERTES DU 15 AU 18 MARS

À PARTIR DE 89 €/mois*

*Voir conditions en magasin

Au quotidien, prenez les transports en commun. #SeDéplacer/MoinsPolluer

SAINT CLÉMENT AUTOMOBILE
120, avenue de la Clastre - Saint-Clément-de-Rivière
04 67 84 09 24